



# La Opinión,

AÑO IV.

PERIÓDICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

NUM. 303.

Gijón 18 de Julio de 1880.

## EL IMPUESTO DE MINAS.

Desde Asturias, provincia por cuyos intereses materiales hemos abogado con particular empeño, nos escriben escitándonos con calor á llamar la atencion del Sr. Ministro de Hacienda sobre el asunto de las guías para los minerales, que empieza á producir las perjudiciales consecuencias que ya fueron previstas por *La Epoca* en un artículo que publicó referente al caso.

El Gobierno, descentralizando la facultad de expedir guías, no ha hecho sino prestar á los mismos una facilidad muy secundaria. La gravedad esencial persiste y persestirá, mientras se mantenga el sistema. La situacion en aquella provincia á consecuencia de lo dispuesto, es muy seria. El ferro-carril de Langreo tiene estos dias casi inactivas sus locomotoras, pues nadie podrá hacer una consignacion.

A un amigo nuestro le ha sucedido que aunque el dia 1.º pagó en Oviedo el 1 por 100 del trimestre que acaba de vencer y obtener la carta de pago, al pedir en Siero (capital del concejo) las guías, ya no las tenia el Administrador de rentas, por haber recibido pocas y haberlas dado ya á otros. Estaban, por tanto, detenidas las remesas que debia hacer diariamente para la fábrica de hierro de La Felguera, que se irá quedando sin carbon que quemar. Tambien está detenido un buque en el puerto, que debia cargar el dia 3 aprovechando la marea del dia, y no pudo ser, por lo cual el capitán reclamará estadias, si le parece.

Hay Administrador que se niega á firmar guías, pues no le consta si es ó no cierto lo que declara el remitente. Además, como no puede darlas en blanco, los dueños de minas habrán de hacer todos los dias tantos viajes á la capital del concejo (tres leguas sin carretera) como consignaciones sean necesarias, que son cuatro diarias por lo general, y como la consignacion no se admite en la estacion del ferro-carril sin la guía, habrá que detener los trenes hasta que

vuelva con aquélla firmada, el propio; pero como el ferro-carril no concede para la carga y entrega de cada wagon sino *media hora* (segun reglamento autorizado) será indispensable pagar la paralización del material. Estas y otras mil dificultades que se encuentran á cada paso, no pueden dar otro resultado que el entorpecimiento del tráfico é imposibilitar el suministro de vapores, que en unas horas de escala necesitan surtirse de carbon y lo piden por telégrafo. Lo peor es que las tales guías no *evitan en modo alguno la ocultacion*, pues que el minero paga el 1 por 100, segun su declaracion, y segun la misma recibe la guía del Administrador que corresponda. Hace pocos dias fué dirigida al señor Ministro de Hacienda una exposicion firmada por todos los industriales, proponiendo dos medios para efectuar el cobro seguro del 1 por 100, sin necesidad de procedimientos mucho mas onerosos é insoportables que el impuesto mismo.

Bastaria dar orden á ferro-carriles y Aduanas, para que no permitiesen consignacion ni exportacion á todo aquel productor que no presentase en los primeros dias de cada trimestre la carta de pago del 1 por 100 del trimestre anterior, confiando la comprobacion á los comisarios de ferro-carriles, aduanas é ingenieros de minas.

El asunto, como se ve, es de grande interés, como todo lo que á la industria se refiere: la razon asiste á los industriales y mineros, por cuyo motivo esperamos fundadamente, que no habiendo nada que objetar á nuestros asertos, se pondrá inmediatamente el remedio.

(De *La Epoca*.)

## Revista semanal de conocimientos útiles.

LA CERVEZA.—Supongo que con el calor que hace no desagradará á los lectores que les hable de la cerveza, de esa bebida tan estomacal como refrescante, y de la que tanto uso se hace en el extranjero y en España de algun tiempo a esta parte.

Comenzaré por narrar su historia. La cerveza se bebe desde los tiempos mas remotos. Los chinos la usan desde hace muchos centenares de siglos. Los egipcios la llama-

ban *pelusienne*, del nombre de una ciudad situada cerca de la Suez moderna.

Los thracios, que habitaban cerca de Constantinopla y los pueblos del Norte del Asia menor, la bebian tambien. Los judios tenian dos clases de cerveza: una blanca y dulce llamada *zithaum*; la otra encarnada y fuerte llamada *carin*. Aristóteles la describe demostrando que la embriaguez que producía era embrutecedora. Tácito manifiesta que la cerveza era el vino de los antiguos bretones, diciendo que se llamaba *cervesia* ó vino de Ceres, porque se sacaba de los cereales. Strabon, que existió á principios de la era cristiana, refiere que la cerveza se consumia en su tiempo en la Bélgica meridional, actualmente Flandes.

Por todo esto se vé que es un error el que hayan atribuido los historiadores su invencion á un duque del Brabant, Juan Primus, llamado *Gambrinus*, quien no tuvo en el siglo XIII mas mérito que el de divulgar esta bebida, ó mejor dicho, aficionar á ella á sus contemporáneos.

La cerveza contiene, además del azúcar y del alcohol, un principio amargo, del gluten, del almidon, de la goma. Esta última sustancia, de la que depende la sensacion de plenitud que ofrece á la boca, unida á las demás, forman una bebida muy refrescante y nutritiva, estimula ligeramente las funciones digestivas y secreciones urinarias y favorece la gordura: no hay mas que ver á los fabricantes de cerveza para convencerse de esto. Además, segun el célebre químico Payen, los 40 gramos de elementos sólidos que existen en cada 2 de cerveza, contienen materias azoadas, análogas á las del pan y tan nutritivas como una cantidad igual en peso á este universal alimento.

Por lo tanto, conviene á todas las personas que por su profesion están espuestas á la sed, como las nodrizas y las cocineras; á los que por su salud experimentan necesidad de escitar los riñones, como los gotosos, los que padecen de piedra, las personas debilitadas, los organismos empobrecidos, los cloróticos, aquellos cuyo estómago no soporta el vino, en una palabra, cuantos necesiten entonarse.

Tambien es útil á las mujeres nerviosas, ya pura, ya cortada con agua; y es en extremo útil á los hombres dedicados á los trabajos de la inteligencia.

Cuando el calor sofoque, cuando sudeis á mares, si por cualquier circunstancia no os ha prohibido vuestro médico el uso de la cerveza, bebed este líquido con preferencia á los demás, incluso los helados, de que tanto se abusa.

EL DOLOR DE MUELAS.—Pocos son los que no han padecido de dolor de muelas; así es que las indicaciones que voy á hacer interesan al mayor número de los lectores.

Los dientes y las muelas, esos pequeños cuerpos duros que tenemos en la boca, y que nos sirven para coger, dividir y triturar los alimentos, están sujetos, precisamente por su estructura especial y la perfeccion misma de su constitucion, á una multitud de enfermedades que hacen la fortuna de los dentistas.

En relacion continua esos huesecillos con líquidos, con sólidos y gases de composicion muy variada, sometidos á la influencia de una multitud de causas que obran para atacarlos y disminuir su fuerza de resistencia, tales como la disposicion hereditaria, la constitucion fisica de cada indi-

viduo, la variedad de los países, de los climas, de las temperaturas, etc., etc., esos huesecillos, repito, están espuestos á enfermedades frecuentes y numerosas.

Estas enfermedades pueden clasificarse en tres grupos: enfermedades dentarias, propiamente dichas; enfermedades relativas á sus anejos ó conexiones, y por último, anomalías, irregularidades en el número, la situación, la colocación de los dientes, etc.

En el primer grupo aparece la famosa carie, la destrucción de las raíces, la fistula dentaria, la necrosis, la exostosis, la inflamación de la membrana alveolo-dentaria, la inflamación de la fina y delicada médula que ocupa el centro del diente y que desempeña un gran papel en la vida de estos pequeños cuerpos.

Pero lo mas conocido y lo mas vulgar es la carie. Lo mismo ataca esta enfermedad á los jóvenes que á los viejos, y reconoce por causa principal casi siempre, la mala constitución del individuo, el vicio escrofuloso ó escorbútico, reumatismo, etc., razon por la cual, es mas comun en los países bajos y húmedos.

Una muela careada lleva su mismo mal á las demás con facilidad y rapidez.

Ahora bien; hay carie y calcárie. La calcárie se detiene con el tiempo, y la parte alterada se ennegrece é insensibiliza; y hay carie que es la mas perjudicial, en la que el esmalte de la muela va desapareciendo poco á poco, haciendo que la sustancia huesosa pierda su consistencia y produzca un olor fétido. Cuando esto sucede, el hueso atacado experimenta una sensibilidad demasiado exquisita, sensibilidad de que participan todas las partes próximas, como las encías, la pared interna de la mejilla, etc. La cavidad dentaria en donde se encuentra la parte vital del diente, se abre por efecto de los progresos del mal, los dolores ya atroces son intolerables, se pierde el sueño, no hay gusto para nada, en cuyo caso es necesario á toda prisa ponerse en manos del dentista.

Hay varios medios de combatir los dolores de muelas.

En primer lugar, es necesario calmar el dolor para impedir que se reproduzca, preservar la cavidad careada del contacto del aire exterior. A este fin, y antes de recurrir al dentista, se emplea con buen resultado el *colodium*, que además de ser caustico, contiene éter, el cual, al evaporarse, lleva la calma á los nervios, y por otra parte, el depósito de fulmi-coton que deja, forma una capa aisladora que preserva al hueso careado del aire. Pero conviene antes de poner el *colodium* en el sitio dolorido, secar perfectamente la cavidad del diente, porque si quedase saliva, el *colodium* no tomaría la adherencia necesaria. Para evitar este contacto, una vez limpia la cavidad, debe echarse en ella una ó dos gotas de *colodium*. Este líquido llena dicha cavidad, el éter desaparece calmando el dolor, y queda una especie de membrana sumamente delgada que evita los dolores producidos por el contacto del aire.

Daniel Garcia.

## VARIEDADES.

### LOS HOMBRES SUPERIORES.

Una declaración antes de entrar en materia. Los hombres superiores de que voy á tratar en este artículo, lo son tan solo en su propia opinión. Aparte de este juicio imparcial y modesto, el resto de los mortales los califica de mil maneras diversas, aunque nadie llega á concederles, ni en hipótesis, un quítate de superioridad.

Con esta breve indicación desde luego se presiente, se adivina el tipo. Semejante superioridad se funda solo en la osadía, y ya se sabe que los osados están en mayoría en todas las regiones de la tierra. Por tanto, poseemos una gran cantidad de hombres superiores.

Rasgo saliente que forma la base del carácter distintivo del hombre superior: Hablar mas y mas recio que nadie en todos los asuntos y con toda clase de personas, entienda ó nó la materia de que se trate; no manifestar nunca sorpresa ante ningun hecho por asombroso que sea, y mirar todas las cosas con esa especie de desdén romántico que se parece mucho á la compasión.

Se habla en algun círculo literario de la última novela del mas grande de nuestros escritores, ó del último drama del mas insigne de nuestros poetas; se citan los pasajes mas interesantes ó las escenas mas inspiradas de aquellas obras inmortales, se admiran sus bellezas sin entrar á discutir las, y se reconoce implícitamente el mérito del novelista ó del autor dramático; pero en esto llega el *hombre superior*, se balancea lánguidamente sobre sus tacones, arquea las cejas, tose tres ó cuatro veces, aunque no esté acatarrado, y entra en el análisis de la producción. Desde luego á él no le ha sorprendido: adivinó desde las primeras escenas el desenlace del drama ó el plan de la novela, y, aunque confiesa de buen grado que la obra vale, tiene interés en que conste de una manera evidente que á él no le ha maravillado ni mucho menos.

Su empeño no consiste en demostrar que la obra sea mala enteramente, antes al contrario, es buena en su conjunto, bella en su forma, original en sus incidentes, elevada en su concepción; pero ¡no es ninguna cosa del otro jueves! Podrá tener gran éxito, y lo tiene sin duda, entre el vulgo de los mortales: de ningun modo entre los hombres superiores. ¡No faltaba otra cosa!

De la emisión de sus opiniones y del tono que adopta, se desprende que él lo habría hecho mejor. Y aunque no existe ninguna prueba en tal sentido, no importa: basta con su palabra.

Cuenta un militar viejo sus campañas de joven en una tertulia de confianza; se enardece al recuerdo de sus proezas—porque no hay militar viejo que no haya sido valiente;—tiene suspensos el ánimo y la atención del auditorio, y es objeto de la admiración general. ¡Pobre veterano si se halla presente algun hombre superior! ¿Se habla de guerras, de valentías, de acciones heroicas, de hechos portentosos?—Aunque el hombre superior no ha sido militar y parecería lógico que no desplegase los labios en tal asunto, vienen en su ayuda las guerras civiles, las revoluciones y los motines populares. El solo, con un valor de que no hay ejemplo, defendió una barricada durante veinticuatro horas, contra el empuje tenaz de un batallón, salvando la vida milagrosamente. ¡Pues y cuando levantó una partida, á cuyo frente se puso, y anduvo un mes por cerros y vericuetos, siendo el terror de la columna que lo perseguía! ¡Venirle á él con hazañas militares, con hechos de valor!—Ni el mismo Bernardo del Carpio, ni el propio Cid Campeador los realizaron nunca mayores. Resulta necesariamente que, despues de oírle, el viejo militar queda tamaño por mucha brillantez de colorido que tenga su paleta.

Lo propio ocurre si se habla de ciencias, de inventos, de industria... y aun cuando se hable de *la mar*. Los hombres superiores no ignoran nada ni de nada se asombran. Todo lo presienten ó lo tienen previsto, y la indiferencia es su cualidad característica.

¡Cuántos hombres superiores soñaban con la inmortalidad al iniciarse la guerra de Oriente!—Tenían en la punta de la uña la cuestión europea, censuraban con acritud las torpezas de la diplomacia, veían con claridad la intención de los *ingleses*, y trazaban sobre la mesa de un café el nuevo mapa geográfico del mundo, con la misma facilidad que una cuenta de la lavandera. Habían estudiado á fondo la cuestión, seguían atentamente las peripecias de la lucha, se elevaban al origen de los hechos y no podían equivocarse en sus juicios. Vana tarea la del que intentase contradecirlos. Los hombres superiores no pueden ser vencidos. Desde el momento que esto ocurriera, ¿en qué fundarían la imperdurable superioridad que forma su carácter? Su mérito es impermeable como las pelotas de goma ó los capotes para la lluvia.

Nunca podreis conocerlos por sus obras, porque no las tienen ni las tendrán; pero los distinguireis en seguida por su aire, su manera de andar, y hasta por su modo de vivir. Ellos son los que entran en el teatro despues de levantado el telón, y se marchan antes de la conclusión del espectáculo; los que tosen fuerte cuando el silencio es mas profundo; los que hacen como que leen algun programa ó periódico en la situación mas interesante,—por ejemplo, cuando el galán va á matar á la dama por haberla sorprendido en amoroso coloquio con el traidor;—los que saludan con una ligera inclinación de cabeza sin acompañar el saludo de la indispensable sonrisa que resulta de tan buen tono en el teatro social; los que jamás piden á nadie consejo ni aceptan las indicaciones de nadie por sabias que sean; los que cortan repentinamente una discusión cuando no pueden rebatir el argumento contrario, y otros muchos que no se apuntan por no cansar al lector.

Con toda la superioridad de que hacen alarde, pasan por unos infelices, y rara vez encuentran quien los tome en serio, entre las personas de mediana cultura.

Mas como ellos no necesitan para su fama presente y su gloria póstuma del juicio ajeno, son felices con el propio, y viven satisfechos, persuadidos de que no han inventado la pólvora por haber nacido un poco tarde.

Tal es el carácter general de los hombres superiores que, por una condescendencia de la autoridad gubernativa, andan sueltos por el mundo para divertimento de las gentes de buen humor.

FRANCISCO FLORES GARCIA.

## LETRILLA.

Bien dijo el que dijo  
Del gran poeta griego:  
«*Aliquando bonus  
Dormitat Homerus.*»

Gozaba Fabricio  
De muy buen concepto;  
De los hombres probos  
El era el modelo.  
Estuvo empleado,  
Y hoy se ha descubierto  
Un desfallo suyo  
De dos mil durejos.  
Disculpa merece  
De Fabricio el yerro:  
*Aliquando bonus  
Dormitat Homerus.*

¿Qué habrá sucedido  
Al pobre Tadeo,  
Ayer colorado

Y sanote y fresco,  
Y hoy tan triste y mústico,  
Tan flaco y tan ético,  
Que los hay mejores  
En el cementerio?  
Quizás ha tenido  
El pobre un tropiezo....  
*Aliquando bonus  
Dormitat Homerus.*

De Clara la viuda  
Gastaron el tiempo  
Sufragios y ayunos  
Cilicios y rezos.  
Es guapa y es jóven;  
La rondó un mancebo,  
Mas ella hizo al verle  
Dos mil aspavientos,  
Hasta que una tarde  
Se olvidó del muerto,  
y.... *Aliquando bonus  
Dormitat Homerus.*

Semanas y aun meses  
Estuvo saliendo  
Inés á la calle  
Para hablar con Pedro.  
Ella es buena niña,  
De virtud portento;  
De tener no era  
Por tanto un exceso.  
Y ¡miren qué diablos!  
Anoche la vieron....  
*Aliquando bonus  
Dormitat Homerus.*

Celoso era el pobre  
Señor D. Cornelio,  
Y se le antojaban  
Huéspedes los dedos.  
Cosido á las faldas  
De su dulce dueño,  
Nunca le perdía  
De vista un momento.  
Mas llegó un primito,  
Y el marido, necio....  
*Aliquando bonus  
Dormitat Homerus.*

Honor de la villa  
Era el Padre Alejo:  
¡Qué buenos sermones,  
Y que buen ejemplo!  
El diablo envidioso,  
Que siempre anda suelto,  
En forma de niña  
Le tiró el anzuelo.  
¡Ay! ¿por qué los Padres  
Son de carne y hueso?  
*Aliquando bonus  
Dormitat Homerus.*

RODRIGUEZ MARIN.

## DE C. D'ABREU.

### La Amistad.

A mi querido amigo el Sr. D. M. de la R. y Bórges.

Poeta y amante, yo un mundo soñé  
Repleto de goces, un mundo ideal,  
Cuando tierra entonces la mujer que amé  
A mí me juraba ser siempre leal.

Oh tú, caro amigo, permite que un poco  
Mi frente recline sobre el corazón;  
Enjuga, si puedes, el llanto de un loco  
Que en pago de afectos recibió traición!

En tiempos felices, en un día hermoso,  
En bellos jardines, muy juntos, unidos,  
En el pecho acostado su rostro mimoso,  
La ingrata exhalaba suspiros.... finjidos!

Ay! creyente, sus labios rosados besaba,  
Con besos ardientes, con besos de amor;  
Y Laura decía, que si me apartaba,  
Consuelo no habría para su dolor.

Partir fué preciso.... la abracé llorando....  
Y Laura lloró!.... de dolor suspiré....  
Mas tiempos despues que volviend y amando  
Juzgaba besarla, ya no la encontré!

Poeta y amante un mundo soñé  
Repleto de goces, un mundo ideal...  
Volaron los sueños que tanto anhelé,  
Cual flor arrastrada por el vendaval.

Errante vagando por valles sombríos  
Mi mente en delirio, en cruel ansiedad,  
La muerte buscando en cimas y ríos,  
Una voz me dijo: aun hay la amistad!

José A. Garcia Pertierra.

GACETILLA.

LISTA de los alumnos premiados en el curso actual en este Instituto de Jovellanos.

- D. Zoilo Rodriguez y Porrero, premio extraordinario del grado de Bachiller en la seccion de Letras.
- D. Gonzalo Moris y Fernandez Vallin, premio ordinario en Latin y Castellano (primer curso).
- D. Marcelino Prendes y Pola, premio ordinario en Latin y Castellano (segundo curso).
- D. Ricardo Garcia Rendueles y Gonzalez, premio ordinario en Retórica y Poética.
- D. Ricardo Garcia Rendueles y Gonzalez, premio ordinario en Aritmética y Algebra.
- D. José de la Viña y Gonzalez, premio ordinario en Geometría y Trigonometría rectilínea.
- D. Manuel Alvarez y Menendez, premio ordinario en Geografía.
- D. José Junquera y Dominguez, premio ordinario en Física y Química.
- D. Juan Orbon y Gonzalez, premio ordinario en Lengua francesa.
- D. José Gonzalez y Diaz, premio ordinario en Dibujo lineal y de adorno.
- D. Ramon Perez Carreño y Perez, premio ordinario en inglés (primer curso).
- D. Aurelio Muñoz y Gonzalez, premio ordinario en Geografía y Estadística comercial.
- D. Carlos Villa y Cueto, mencion honorífica en Latin y Castellano (primer curso).
- D. Francisco Junquera y Dominguez, mencion honorífica en Física y Química.
- D. Artensio Martinez y Rodriguez, mencion honorífica en Inglés (segundo curso).

—Nos esplicamos perfectamente, que en el invierno la nieve sea causa de que mas de cuatro veces nos quedemos sin correo; pero lo que no comprendemos ni podemos esplicarnos, es que en pleno verano sucedan con frecuencia tales cosas, ni mucho menos, que como aconteció el martes último, llegue la correspondencia pública, y brillen por su ausencia todos los periódicos de Madrid.

Parece ser que el paquete de Asturias ha ido á viajar á Búrgos, y esto acusa el poco interés que entre nosotros inspira tan importante servicio.

Unimos nuestra voz á la prensa de la provincia, y esperamos que se pondrá remedio á tantos abusos como diariamente se denuncian.

—Damos la bienvenida á nuestros amigos los señores D. Miguel Ramos Carrión y D. Toribio Granda, que hace días llegaron de Madrid.

—La Junta general de socios de nuestro Casino, que ha de tratar entre otros particulares, de la instalacion del pabellon en Begoña, no ha podido tener lugar el jueves último por falta de concurrencia. Se citará por segunda vez, y en su oportunidad daremos cuenta de los acuerdos que en ella se tomen.

—El martes último ha salido para Liverpool, á hacerse cargo del mando de uno de los nuevos vapores correos de Filipinas, el Sr. San Pedro, Ayudante que fué de la Comandancia de marina de esta provincia.

A la vez que sentimos la ausencia del amigo, damos el parabien á la Empresa por dicha eleccion, pues los conocimientos náuticos y las cualidades sociales de dicho señor, le hacen altamente recomendable en el concepto público, siendo una garantía segura de su capacidad en el desempeño del delicado cargo que se le confia.

—Algunas personas esperan que para fines de Setiembre próximo tendrá lugar la inauguracion de la seccion de nuestro ferro-carril entre Pola de Lena y Veguellina; pero nosotros creemos que esto es imposible, pues aun falta mucho que hacer para que la vía quede en estado de abrirse á la explotacion, y sobre todo, ha de invertirse bastante tiempo en la instalacion del viaducto de Puente los Fierros.

Nos constan los buenos deseos que animan en este asunto al Sr. Baron de Covadonga; pero desgraciadamente, no son estos bastantes á combatir los obstáculos de todo género que se oponen á los patrióticos propósitos del Sr. Director general de Obras públicas.

—Hemos tenido el gusto de examinar uno de estos días, los dibujos y trabajos en escayola, que nuestro convecino el aventajado y modesto jóven D. Mauricio Tamargo, ha donado al Instituto de Jovellanos, consistentes los primeros en dos torsos de Venus, dos Janos y una cabeza griega, y los segundos, en dos figuras de hombre y una de mujer, tomadas del natural, un busto de Niobe, y dos bustos de personajes de la época romana.

El Sr. Tamargo revela en dichos estudios las especiales condiciones que le adornan para la estatuaría, y esperamos que, andando el tiempo, ha de reunir honra y provecho en el ejercicio de un arte que ha emprendido bajo tan buenos auspicios, merced á su reconocida aplicacion y á sus dotes naturales, en verdad nada comunes.

—Se hallan navegando con direccion á nuestro puerto, algunos cargamentos de maiz, procedentes de los Estados Unidos de América. La extraordinaria importacion de este grano, ha hecho, como es natural, que la recaudacion de la Aduana de Gijon supere este año con exceso, á la de años anteriores.

—Desde el jueves 15 del actual, el Juzgado de primera instancia de este partido, se trasladó al antiguo salon de quintas de nuestro Ayuntamiento, en el que se han ejecutado al efecto las obras necesarias.

—A fines de la última semana llegó de Madrid nuestro convecino y profesor de música, D. Juan Rivero, el que se propone ponerse al frente de una banda de música y á la formacion de una orquesta y coros, estableciéndose por lo tanto en esta poblacion, para dar lecciones de cuantas clases conciernen al divino arte.

Sea bien venido, y le auguramos feliz éxito en su empresa.

—Hasta ahora nada se dice respecto á la posibilidad de que este verano venga á Gijon ninguna compañía dramática, siendo probable que tanto el teatro de los Campos Eliseos como el de Jovellanos, permanezcan cerrados durante la temporada.

Mucho nos vamos á divertir.

—Hemos sabido con mucho gusto, que el Ayuntamiento habia acordado hace días, dar una serenata al señor Baron de Covadonga, si bien esta no pudo tener lugar en el día designado, por haber salido dicho señor á girar una visita á las obras de nuestro ferro-carril.

—Un amigo nuestro nos pregunta en qué estado se halla la cuestion del puerto de refugio.

Nos parece que durmiendo tranquilamente el sueño del olvido, como casi siempre sucede en España con los negocios de verdadero interés. Lastima, y grande, causa el decirlo; pero por lo visto, aquí nunca hay dinero, ni proteccion, para las empresas útiles.

—Por un olvido involuntario, hemos dejado de dar cuenta á nuestros lectores del inesperado fallecimiento de nuestro apreciable amigo D. Antonio Rodriguez y Rodriguez.

Nos asociamos al dolor que esta pérdida ha causado á su estimada familia.

—Sentimos no publicar hoy una composicion poética que se nos remitió por el correo interior, y que está dedicada al Carmen de Sornio; pero nos hemos propuesto no hacerlo con los trabajos cuya autenticidad no nos sea conocida por la persona del autor.

—Hemos visto con satisfaccion el número 22 de *El Periódico para todos*, correspondiente al año actual, semanario ilustrado que publica la casa editorial de D. Jesús Gracia, cuya publicacion está llamada á obtener el favor del público, tanto por las firmas de autores reputados que se emplean en su colaboracion, cuanto por la excelencia del papel y tipos, y lo acabado de sus grabados.

El sumario de dicho número es el siguiente:

«Texto: Nuestros grabados.—El corregidor del Almagro, por D. Manuel Fernandez y Gonzalez.—Estaba de Dios, por D. Pedro Escamilla.—Primer apunte, por D. Eduardo de Palacio.—Lo que se ve y lo que no se ve, por D. Torcuato Tarrago.—Detras de la calavera, por D. Pedro Escamilla.—Causas célebres: Asesinato de la calle del Temple.—Variedades.—Misceláneas.—Solucion.—Epigramas.—Charada.

Grabados: La caza del oso.—Una tripulacion deborada por los tiburones.—Los bandidos del mar.

—Pianos.—Acaba de recibir una partida de ellos el profesor de música D. Ambrosio Baños. El que quiera verlos, puede pasar por su casa, calle de Alfonso XII, núm. 10.

ANUNCIOS.

FERRO-CARRIL DE LANGREO.

El 24 del corriente, á las once de su mañana, tendrá lugar en las oficinas de Administracion de la Compañía, el acto de sacar á pública licitacion el suministro de 8.000 kilogramos de sebo en panal, que la misma se propone adquirir para atender á las necesidades de la Explotacion.

Las personas que gusten interesarse en él, pueden pasar á enterarse de las condiciones que existen de manifiesto en dicha dependencia.

Gijon 8 de Julio de 1880.—El Jefe de Oficinas, SILVERIO CASO.

EL NOROESTE,

carruaje diario de Busdongo á Lena y viceversa

Los Sres. viajeros de Asturias obtienen la ventaja de enlazar en Busdongo con el tren de las siete de la mañana.

Precios de los asientos como los demas carruajes.

Los empleados del dueño del coche se presentarán en las estaciones de Lena y Busdongo á la llegada de los trenes á ofrecer billetes á los viajeros que los deseen. 4

Depósito de remos.

En el almacen de maderas de José Goyanes, se acaba de abrir al público un nuevo depósito de remos al por mayor y menor, de todas clases y dimensiones.

Alfonso XII, 28.—Fuente Vieja, 25.—Gijon.

NEGOCIO UNICO.

Relojes directamente de la manufactura,

CARLOS TH. BELMONT, BESANCON (FRANCIA).

Desde hoy suministramos al menudeo nuestros magníficos relojes, que gozan de tanta fama, á mitad del precio que los venden los relojeros, pues éstos no los fabrican, sino que los compran á los fabricantes. Confeccionamos, sobre todo, los relojes sin llave. Es nuestra ESPECIALIDAD. El mecanismo de los relojes sin llave, es uno de los mayores progresos de la relojería moderna, pues permite pasar sin la antigua é incómoda llave, que echa á perder tantos relojes. El reloj tiene cuerda volviendo tan solo el boton llamado encordador, colocado al cabo del mango y al medio del anillo que sirve para manejar el instrumento. Las ventajas de este nuevo sistema son evidentes. La cajita no es jamás abierta para dar cuerda; el polvo no penetra jamás en ella; la fluidez del aceite es conservado así, y solo raras veces se necesita limpiar el reloj.

Mandamos posta y aduana pagados á los precios siguientes:

	Reales.
Nikel plateado, cara abierta, convenientes para obreros, escolares, etc.	40
Or galvanizado, doradura sólida, vidrio de cristal, marcando los segundos.	48
Plata, vidrio de cristal, 6 agujeros de diamante.	72
Caja elegante de plata, con tapa de muelle grabada, movimiento finísimo, 10 agujeros de diamante, uno de los mejores relojes de plata que se hagan.	96
Oro movimiento horizontal, elegante, todos los agujeros de diamantes, señalando los segundos, grabados ó lisos y pulidos.	160
Elegante encordador imperial, oro, movimiento superior, diamantes extra, ricamente grabado ó liso y pulido.	192
Doble tapa en oro, movimiento cronómetro, finito y repasado con cuidado, balanza de oro, con 18 agujeros de diamante, últimos adelantos, doble caja, magníficamente decorada.	300
Reloj cronómetro, perfectamente finito, movimiento todo en agujeros de diamantes, últimos adelantos, caja de doble fondo de oro, de 18 quilates, lisa y pulida ó grabada, muestra oro ó esmalte blanco sólido, señalando los segundos, etc.	420
Reloj cronómetro-calendario, con mostradores de segundos al centro marcando los cuartos de segundos, indicando el día de la semana, el día del mes, el mes del año, movimiento de cronómetro perfecto, repasado con cuidado, caja extra-fuerte, ricamente decorada, etc. Este reloj, es generalmente vendido por los comerciantes por menor 2000 á 3000 reales.	1060

Relojes para señoras, semejantes á los arriba mencionados, pero mas pequeños, al mismo precio.

Monogramas, iniciales, etc, grabados sobre el lomo de los relojes de oro, sin carga adicional.

Cada reloj comprado, es abastecido en seguida de lo necesario y embalado cuidadosamente en una linda cajita de cordoban. La regularidad, la precision de su movimiento, la solidez, lo acabado del trabajo, todo está garantizado por tres años, durante este período, cada reparo es hecho de balde, siempre que el reloj nos sea mandado porte pagado. Todas nuestras cajas de oro son de 18 quilates. Todas nuestras cajas de plata son de primer título.

Las personas residentes en cualquiera parte de las provincias, han de mandar sus encargos y su dinero á nuestro ramo de Besancon, pues pueden estar ciertas de recibir exactamente el reloj que habran pedido, y si no satisfaciase, será cambiado, ó será devuelto el dinero. El dinero puede ser mandado, ó sea en cédulas de bancos, ó sea en chiques sobre París ó Marsella, ó sea en moneda de oro ó sellos de correo. Tambien se toman al curso todas las cédulas de bancos extranjeros.

DIRECCION: Carlos TH. BELMONT, plaza St-Quentin, 1, Besancon (Francia).

JARABE ROJO DE QUINA FERRUGINOSO.

Farmacia de A. Corzo.

Preparado por el mismo procedimiento que el de Grimault, presenta, como éste, un hermoso color rojo, no deja en el paladar ninguna impresion desagradable, ni sabor de hierro, facil de tomarle los niños, y aun las personas mas delicadas, y como él, cada 20 gramos de jarabe contienen 20 centigramos de sal de hierro y 10 centigramos de extracto de quina.

Se administra media hora antes de las comidas, á la dosis de 2 á 4 cucharadas por día; en el tratamiento de la clorosis, anemia, gastritis, gastralgias, pérdidas blancas, leucorreas, falta de fuerzas y de apetito, empobrecimiento de la sangre, y en una palabra, en todos los casos que sea necesario reconstituir la sangre.

Frasco, 12 reales.

40—Jovellanos—40.—Gijon.

## COLEGIO DE JOVELLANOS.

(San Bernardo—61—Gijón.)

Se admiten internos, medio pensionistas y externos.

Continúan las clases del verano, y la apertura de curso se verificará el 1.º de Setiembre.

### APROVECHAR LA OCASION.

Laura Casielles desea alquilar una espaciosa y cómoda habitación, perfectamente amueblada, con sus correspondientes camas y demás servicio.—Tiene alegres vistas al mar.

En la calle del Convento, número 41, y en este establecimiento darán razon.

## LEON TEXIER

participa al público que ha trasladado su establecimiento de sombrerería al local que antes ocupaba en la calle de la Trinidad, número 37, frente al muelle. Su clientela hallará en él sombreros y gorras de todas clases, y un inmenso surtido de sombreros de paja, desde 12 reales en adelante. 6

## DENTISTA.

D. Angel Sanchez Bermudez, profesor dentista y subinspector de cirujanos dentistas de la provincia de Lugo: premiado con medalla de plata en la exposicion de la Coruña, tiene la honra de ofrecer al público sus trabajos, como son: empastes, orificaciones y aparatos, por todos los sistemas conocidos: limpia y extrae.

Su gabinete, casa de Ramona Vega: en Coruña, Rúa Nueva, 22, pral.

### Para escritorio.

Es completo el surtido que se acaba de recibir en papel comercial y particular; en esto lo hay francés, inglés y del reino; copiadores para cartas, libros rayados en blanco con y sin DEBE y HABER; además hay otros muchos objetos, que sería muy extenso anunciarlos.

Tinta para copiar muy acreditada.

**Benigno Piquero.**

## Las nuevas medallas de Covadonga,

aprobadas por el Ilustrísimo Sr. Obispo de esta diócesis. De metal doradas á 12, de plata á 20 y de oro á 200 reales cada una.

Venta esclusiva en esta

**Benigno Piquero,**

Cuatro Cantones. — GIJÓN.

## La Dalia Azul, SALON DE PELUQUERÍA Y BARBERÍA

DE  
PEDRO SANCHEZ,

9—Corrida—9

GIJÓN.



Necesitando su dueño el local que antes ocupaba LA DALIA, de que soy fundador, pongo en conocimiento de mis constantes favorecedores, que desde el día 20 me trasladé á la calle Corrida, núm. 9, habiendo resuelto que mi peluquería lleve desde esta fecha el nombre que encabeza este anuncio, para diferenciarla de otra cuya apertura se anuncia con el primitivo. Asimismo continuaré sirviendo con el esmero que tengo acreditado á las personas que me honren con su confianza, y ejecutando pronto y á precios los mas económicos, todos los trabajos que en mi arte se me confien.

## COMERCIO DE MODAS.

E. SUAREZ NOVAL.

GIJÓN.

400 dibujos de percales y cretonas francesas de alta novedad para vestidos, adornos y camisas.

Variedad en lanas, sedas y pequines en liso rayado, floreado y brochado.

Verdaderos géneros franceses é ingleses, para trages de caballero; especialidad en gustos y clases.

Corbatas, cretonas, de granadina, de crespón, de fular, de raso y de surah.

Fichús de encaje, de crespón, de raso, de pasamanería, en negro y en color.

Visitas, manteletas, abrigos, en negro y en colores.

Retortas, lienzos y lencerías, desde tres cuartas hasta tres y cuarta varas de ancho, géneros especiales de Inglaterra y Bélgica, y surtido completo de clases y precios.

Guantes de seda, de hilo, de algodón y cabritilla, en todos tamaños y colores.

Hay siempre surtido de alfombras, cretonas para muebles, camisería, artículos para bordar, terciopelos, damascos, géneros blancos, granadinas, pañolería, corsés, cutys, mantillas, bordados, medias y calcetines, cuelllos y puños, merinos, muselinas, ropa blanca, etc., etc., etc.

Cuatro Cantones—1.

## El Puerto del Musel,

Trinidad, 14.

### NOVEDADES NACIONALES Y EXTRANJERAS.

ESPECIALIDAD EN PAÑOS.

Se confeccionan trajes

con esmero, prontitud y economía.

NOTA. Relacionado con los mejores cortadores de la villa, dejo á disposicion del comprador la eleccion del que á su juicio sea mas competente.

Ramon Camino.

## LANA SUPERIOR

DE LOS PÁRAMOS DE CASTILLA  
á 116 rs. arroba.—Corrida 26.

## EXPOSICION

DE  
Paris.

### SASTRERIA.

En este establecimiento se acaba de recibir un elegante y variado surtido en géneros de alta novedad para la presente estacion.

V. R.—59—Corrida—59.



MAQUINAS PARA COSER

DE LA

Comp.<sup>a</sup> Fabril Singer



NUEVOS MODELOS.

Grandes rebajas de precios.

Enseñanza gratis á domicilio.

GARANTÍA ILIMITADA.

Hay toda clase de piezas sueltas, así como aceite, sedas, hilos y agujas.

Única agencia en Gijón,

Camisería de Manuel Valdés, Corrida, 4.

## Sacos vacíos.

Se venden á precios de fabrica, en el almacén de efectos navales, ultramarinos, del reino y extranjeros, de CLAUDIO ALVAREZ Y C.<sup>a</sup>, calle del Comercio, frente al muelle.—Gijón.

## Cemento superior del Piles.

Los Sres. ingenieros y maestros de obras pueden obtener dicho cemento natural, fresco, y á 6 reales quintal, en el depósito de la fabrica, Corrida, 24, Sres. Menendez y Blanco, y Comercio, almacen de harinas.

La fabrica, además del descuento que practica en los pedidos que le dirijan, garantiza los excelentes resultados de este cemento, empleado en toda clase de obras, especialmente hidraulicas.

## Primera Funeraria en Gijón, de Feliciano Rodriguez,

Moros, 44.

Gran surtido de cajas mortuorias de todas clases, forradas de percalina con adornos de cinta blanca ó amarilla, para cuerpos mayores, desde 24 reales en adelante, y para niños desde 8 reales. Las hay de diferentes gustos y formas, á precios convencionales: se encarga de las exequias y conduccion de cadaveres en nuevos carruajes fúnebres, de todas clases y precios, dirigidos por el acreditado empresario de coches públicos D. Pedro Riera, quien proporcionará las carretelas que se soliciten para el duelo.

Se encuentran en la tienda infinidad de baules de diferentes formas á precios sumamente económicos, y se construyen á gusto de los favorecedores.

LA FUNERARIA.  
Nueva empresa de carruajes fúnebres  
de J. Muñiz y Riera.

GIJÓN,

Morales, 39. — S. Bernardo, 13.

Esta casa, que hace diez y seis años se viene ocupando de la construccion de ataúdes, facilitándolos desde aquella fecha á precios sumamente módicos, no ha omitido sacrificio alguno, para establecer este servicio á la altura de las principales poblaciones, compitiendo en lujo y economía con las primeras de su clase.

LAS PRIMERAS EN ESTA PROVINCIA.

Elegantes ataúdes en maderas finas, como son: caoba, erable, nogal, roble, palo santo, ébano y otras. Gran variedad, á precios sumamente económicos, forradas de percalina, pereal, bayeta, franela, paño, veludillo, terciopelo, moaré, plateado y otros géneros, adornadas de galon dorado y cinta, desde 20 rs. para cuerpos mayores, y desde 6 rs. para niños.

Hay ataúdes de zinc para embalsamamientos. Nota.—A fin de evitar á las familias la menor molestia, se reciben encargos de todo lo concerniente á las defunciones. Se reüniten ataúdes á cualquier punto de la provincia, avisando por telégrafo.



## Cal hidráulica.

La hay constantemente de venta, de Zumaya, fresca, á precios módicos, en el almacén de CLAUDIO ALVAREZ Y C.<sup>a</sup>, calle del Comercio, frente al muelle.—Gijón.

## Para el invierno.

Se recibieron los objetos siguientes: variado surtido de impermeables, otro de paraguas, lo mismo en zapatillas suizas para señora, caballero y niños; buena coleccion en lámparas de sobremesa, colgar y pared.

**Benigno Piquero.**

Imp. y lit. de Torre y Comp.—GIJÓN,